



黎明

<https://fukuno-e.nanto.ed.jp>



学校・家庭・地域の連携を大切に

校長

30数年前、五箇山のある小学校に勤務していました。その頃は、週5日制ではなく、土曜日も授業が行われていました。また、その学校には土曜給食がありました。ある土曜日、給食後に児童を帰し、時間があつたので、久しぶりに同僚を誘い、溪流へと車を走らせました。

川沿いに車を止めるとすぐに大量のオロロが車の周りに集まってきました。オロロに悪戦苦闘しながらも、はやる気持ちをおさえ、準備を始めました。オロロ対策として虫除けスプレーを体の隅々にまでふりかけ、胴長をはきました。念のために、熊除けの鈴を身に着けました。川に入り、岩魚の餌になる川虫も十分な数を取りました。準備は万全です。大きな鈴の音を鳴らしながら、2人で岩魚を求めて釣り始めました。

しばらくしても当たりがありません。ポイントを換えながらさらに釣り上がって行きました。2時間ほど釣り上がったでしょうか、釣果はありませんでした。2人とも釣りをあきらめ、1時間かけて車を停めた場所へ戻りました。

そこで見た光景に疲れがどっと増しました。見覚えのある子供が軽装で父親とあぐらをかいて橋の上から糸を垂らしているのです。魚籠を覗くと25cmはあろう岩魚が3、4匹いるではありませんか。えさはなんと、小さくちぎったかまぼこです。「先生、〇〇川には岩魚は一つもおらんぞ。増水後は、この橋の下にたくさん溜まるぞ。」と子供たちの父親の声がしました。やはり、地域のことは、地域の方が一番よく知っているということを実感させられた出来事でした。

さて、本校では本年度、学校運営方針の一つに「『チーム福野小』の意識を高め、家庭や地域と連携し、信頼される学校づくりを推進する」を掲げ、総合的な学習の時間、体育科の学習、クラブ活動等、地域人材や地域の専門家、各種団体等をお願いし、地域に開かれた教育課程を推進しています。

今後も地域のことを一番よく知っていらっしゃる保護者や地域の方々の理解と協力を得ながら、学校と家庭と地域が一枚岩になって、子供たちの教育を進めていくことが大切であると考えています。



9月の主な行事予定

1日(月)シェイクアウト訓練

8日(月)避難訓練(不審者)

11日(木)市芸術鑑賞会(4年生)

16日(火)研修会のため 13:10 下校
授業学級 14:55 下校

18日(木)・19日(金)

5学年宿泊学習(砺波青少年自然の家)

22日(月)ふるさと教育講演会

28日(日)愛校の日(親子清掃)

2学期の主な予定

10月11日(土)学習発表会

10月14日(火)振替休業日

10月31日(金)持久走大会

11月6日(木)教育課程研究集会のため
11:05 下校(給食なし)

11月21日(金)学習参観・学級懇談会



12月23日(火)保護者会

12月24日(水)保護者会、給食終了、終業式

12月25日(木)冬季休業開始

全校で学校を美しく

美化指導担当

福野小学校の子供たちは、「もくもく(黙々)清掃」を合言葉に、清掃活動に取り組んでいます。昼休み後の音楽が流れると、全校児童が自分の掃除場所に向かい、清掃活動を行います。「なかよし清掃」では、6年生を班長に、1年生から6年生までの全学年が集まって清掃します。担当場所は、教室やトイレ、フロア、特別教室など様々ですが、どこの担当であっても、時間いっぱい丁寧に清掃をします。上学年は、下学年の手本になるように清掃したり、清掃の仕方を教えたりし、下学年は、その姿を見て一生懸命に清掃しています。

また、朝の時間、美化委員は常時活動として、6年生は自主活動として、校内の清掃に取り組んでいます。挨拶運動をしている子供もいますが、玄関や廊下等、砂やほこりが気になる場所をほうきで掃いている子供が何人もいます。

いつも過ごしている学校を自分たちの力できれいにすることで、感謝の気持ちをもつとともに、整えられた教室で豊かな学びを創れるように取り組んでいきたいと思ひます。



教育活動あれこれ



リッチモンド小学校との交流 6/20(金)~26(木)

対面式 6/20(金)

ウェルカムパーティー 6/21(土)

交流授業 6/23(月)~24(火)

出発式 6/26(木)



なんと自然給食ものがたり会食 7/18(金)

5年生が、地元野菜農家の河合さんのお話をうかがい、楽しく会食をしました。



終業式・壮行会 7/25(金)

熱中症予防のために、3か所に分散しリモートで終業式を行いました。その後、夏季休業中にスポーツの全国大会に出場する選手の壮行会をしました。

人権の花運動伝達式 7/18(金)

4~6年生が参加しました。市の人権擁護委員の方から人権の大切さについてお話をうかがい、人権の花を受け取りました。